
Care studentesse, studenti, docenti e personale Ata del Liceo Scientifico Fermi di
Cosenza 

mi rivolgo a tutti voi, per salutarvi prima dell’inizio delle meritate vacanze.
Quando sono arrivata il 1 settembre 2023 sono entrata in punta di piedi perché

c’è sempre un po’ di timore dell’ignoto ma  da subito ho capito di aver trovato un
ambiente disponibile, costituito da studentesse e studenti speciali, un corpo
docente eccezionale costituito da professionisti, uomini e donne di notevole

spessore. Un saluto a parte per la DSGA dott.ssa Donatella Spadafora, che mi ha
amorevolmente accolto con tutto il Personale Ata dotato da una carica umana

travolgente ed accogliente che mi ha fatto sentire di essere tornata a casa
riportandomi al calore della mia adolescenza quando anch’io frequentavo il

Fermi… 
Io ho sempre sperato di poter costruire un’immagine della scuola come di una

grande famiglia, con tanti padri e mamme e soprattutto tanti figli da crescere e
educare al senso dello studio, della lealtà, della legalità, del sacrificio con la

piena consapevolezza che solo la cultura critica e lo studio possono cambiare la
vita dei nostri giovani. Qualcuno vi dirà che la scuola serve solo se riesce a
trovarvi un lavoro. Non credetegli. “La scuola serve se riesce a fornire gli

strumenti per gestire un sentimento, per smascherare un ciarlatano e ammirare
un tramonto, non solo una vetrina."

 Ricordiamolo sempre che la scuola ha un immenso valore sociale.
Oggi sono qui perché volevo ringraziarvi tutti perché ognuno di voi  mi ha

regalato un pezzetto della sua vita,  crescendo tanto sia professionalmente che
umanamente con le Vostre osservazioni, le critiche, il confronto  perché quando

lavoro ci metto il cuore con tutta la mia passione perché credo moltissimo nel
ruolo della scuola e  poi , lo sapete tutti, per me il Liceo Scientifico Fermi di

Cosenza è veramente speciale. 
 Certo adesso siamo tutti un po' stanchi, siamo arrivati  al termine di un

percorso che questa volta non è stato semplice per i tanti imprevisti che ci
hanno costretto a rivedere i nostri piani, ma ci sono state tantissime occasioni

per far emergere le migliori risorse della nostra scuola, e siamo riusciti a
realizzare esperienze importanti in campo scientifico, letterario, artistico e

sportivo. 
Tantissime studentesse e studenti hanno infatti raggiunto traguardi

importantissimi partecipando a concorsi, selezioni, certificazioni e gare sportive,
rendendoci orgogliosi di loro e dell’impegno profuso per ottenere i migliori
risultati e comunque spero che ognuno di voi possa aver dato il massimo di

quanto possibile. Ecco questo è il modello di scuola che noi vogliamo realizzare
nella nostra comunità perseguendo, con il contributo di tutti, il miglioramento e
l’innovazione, non dimenticando mai l’inclusione che deve essere garantita per 

tutti, conciliando esigenze e punti di vista differenti, mettendo a confronto
capacità e competenze, ma sempre nel rispetto dei ruoli e delle responsabilità di

ciascuno di noi.



E soprattutto spero di aver trasmesso la mia idea di scuola che si basa sulla
fiducia e sulla capacità di ascolto reciproca, due elementi fondamentali per

stabilire relazioni educative positive ed efficaci, allo scopo di poter rendere la
scuola un luogo privilegiato in cui sperimentare, dialogare, riflettere, imparando

in armonia con gli altri. Come tutti sapete, non so se il prossimo anno sarò la
vostra dirigente, non dipende da me, ma vi prego di non dimenticare mai i vostri

obiettivi ed i vostri traguardi.
E’ nella certezza che questa consapevolezza sia radicata profondamente in tutti

noi che, auguro a tutti voi un’estate felice e spensierata per recuperare le
energie, riposarsi e divertirsi con gli amici e la famiglia. 

Ancora qualche giorno dovranno invece pazientare le studentesse e gli studenti
delle classi quinte, che hanno un posto speciale nei saluti di fine anno perché

concludono brillantemente un percorso impegnativo e faticoso, anche se
sicuramente entusiasmante.

Al di là dell’impegno e della costanza che hanno messo negli studi per tutto il
quinquennio, l’augurio più grande che posso fare a voi, ragazze e ragazzi che vi

accingete a lasciare la scuola in cui siete cresciuti, è di conservare sempre
questa capacità di mantenere lo sguardo e la concentrazione sugli obiettivi

importanti, senza farvi distrarre dai traguardi facilmente raggiungibili, o poco
significativi.  

L’esperienza e le competenze maturate nel Liceo Scientifico Fermi di Cosenza vi
saranno d’aiuto, e le porterete sempre con voi, ritrovandole nel metodo e negli

atteggiamenti positivi che saprete mettere a disposizione degli altri,
collaborando e contribuendo alla costruzione di un mondo di pace, più pulito e

più giusto.
Tutti i momenti belli, e il modo in cui avete superato le difficoltà insieme ai

vostri compagni, agli insegnanti e a tutti coloro con cui avete condiviso un pezzo
di strada nella vostra scuola non li dimenticherete, e saranno lì, nei vostri

pensieri, tutte le volte che ne avrete bisogno.
Sperando di essere riuscita a trasmettere le mie emozioni vi abbraccio tutti e vi

saluto con tutto il mio affetto.

                                                        Rosanna Rizzo


